

Dimanche 2

## Devenir disciple du Cœur de Jésus

Tout au long de cette semaine, Jésus nous a enseignés comment grandir comme disciples. Il a tourné progressivement notre attention vers ce qui est au centre de notre vie, ce qui est caché en nous et commande toutes nos paroles et nos actions : le cœur. Devenir disciples ne consiste pas à se conformer à des rites ou des pratiques, à des discours ou des paroles. L'enjeu est plus intérieur. Il vise le cœur. Un cœur qui se forme pour devenir semblable au Cœur de Jésus : joyeux, discernant, attentif, clairvoyant, lucide et surtout aimant. La messe fait entrer le peuple de Dieu dans ce cœur à cœur très formateur

prie    
en chemin

**Carnet de famille ignatienne.** La proposition de Carême de **Prie en Chemin** est à vivre cette année en ligne et au sein d'équipes fraternelles. **Du 5 mars au 27 avril**, proposition pour ralentir et prendre le temps d'écouter la Parole de Dieu. Une Parole, qui nourrit, qui libère, qui désencombre. Voilà la raison d'être du parcours « **Mettre de l'ordre dans sa vie, à la lumière des Écritures** ». Quel meilleur moment pour ordonner sa vie que le Carême qui prépare à Pâques, la fête de la Vie manifestée en Jésus ? <https://prieenchemin.org/inscription-careme/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/optom%C3%A9triste-docteur-patient-%C5%93il-91750/>

 Vers  
Dimanche  
prie en chemin

VD N°849

Du lundi 24 février au dimanche 2 mars 2025

Vers le 8eme Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

“ **E**nlève d'abord la poutre de  
ton œil ; alors tu verras clair ! ”

Lc 6, 42



Pour celui qui n'a pas de problèmes aux yeux, voir clair relève de l'évidence. Pour - tant ce sens est très fragile et peut être facilement gêné par une infirmité ou par un handicap plus émotionnel, plus intérieur. De fait, nous ne voyons pas toujours les choses avec clarté et discernement !

Nos « poutres » sont nombreuses. Soit ce sont des biais cognitifs, c'est-à-dire des manières de regarder le monde par le bout de notre seule lorgnette, soit ce sont des attitudes mondaines qui nous font juger les idées et les actions des autres. Demandons au Seigneur la grâce de l'humour ! « Heureux ceux qui savent regarder sérieusement les petites choses et paisiblement les choses sérieuses, ils iront loin dans la vie ! » Oui, Dieu est humour : qu'il nous donne de regarder et d'aimer les autres comme lui seul sait le faire !

Manuel Grandin, jésuite

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 6, 39-45

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître. Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ? Comment peux-tu dire à ton frère : 'Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil', alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère. Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit. Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figes sur des épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces. L'homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l'homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur. »

© AELF

## Lu 24 Comme son maître

Cette semaine, Jésus nous offre plusieurs paraboles. Elles ne sont pas adressées à tout le monde, mais aux disciples. Ces petites histoires sont destinées à former les disciples, à leur apprendre concrètement ce qui signifie devenir « disciple de Jésus » et à ne pas suivre Jésus aveuglément. Premier enseignement ? Il vient bousculer notre notion de hiérarchie. Pour Jésus, le disciple n'est pas au-dessus de son maître, mais une fois « bien » formé, il sera « comme son maître ». *Jésus, tu es ambitieux ! Devenir comme toi, est-ce possible ? Je t'en prie : enseigne-moi.*

## Ma 25 Regard critique

Jésus poursuit son enseignement en s'appuyant sur le comportement de ses disciples. Comme nous, ils se jaugent et se critiquent facilement. Mais, pourquoi avoir toujours un regard critique sur les autres (voir leur paille) et ne jamais commencer par se remettre en cause (voir sa poutre) ? *Jésus, tu vois ce que je ne vois pas. Apprends-moi à ne pas me focaliser sur la paille des autres. Aide-moi à remarquer la poutre dans mon œil. Je t'en prie : montre-moi.*

## Me 26 Devenir clairvoyant

Devenir disciple passe d'abord par une réforme personnelle, un changement de regard, une remise en cause. Refuser ce premier pas serait se mentir (hypocrite !). La bonne nouvelle est que, selon Jésus, tout disciple est capable d'enlever la poutre qui empêche son œil de voir clair. C'est vrai qu'une poutre, c'est massif ! *Jésus, tu fais confiance. Apprends-moi à voir clair. Je t'en prie : éclaire-moi.*

## Je 27 Bon sens paysan

A regarder les arbres fruitiers, Jésus a compris une évidence : arbre bon, pas de fruit pourri; arbre pourri, pas de bon fruit; pas de figes sur des épines; ni raisin sur des ronces... L'enseignement est limpide : chaque arbre se reconnaît à son fruit. *Jésus, tu es plein de bon sens. Apprends-moi la sagesse qui vient de ta Création. Que je reconnaisse chaque arbre à ses fruits. Je t'en prie : rends-moi attentif.*

## Ve 28 Cœur bon ou mauvais

Jésus poursuit son enseignement en appliquant l'exemple des arbres et des fruits à l'être humain. Dans la vie d'un humain, les fruits portés témoignent de son cœur, c'est-à-dire de ce qui est caché en lui mais qui est manifesté par ses paroles, actions, attitudes, gestes, etc. Des histoires comme celle de l'abbé Pierre ou de Jean Vanier montrent qu'il n'est pas évident de voir ce qui habite en vérité le cœur de l'homme. *Jésus, tu vas droit au cœur. Apprends-moi l'art du discernement. Je t'en prie : bonifie mon cœur.*

## Sa 1er Débordement

Dernière image utilisée par Jésus pour former ses disciples : le débordement. « Ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur ». Je médite sur cette maxime en pensant à la manière de parler de Jésus, et à la mienne aussi comme disciple en formation. Les paroles révèlent ce qui habite et submerge les cœurs. Cela s'entend. Cela se voit. *Jésus, tu parles d'abondance du cœur. Apprends-moi à laisser mon cœur déborder de ta joie. Je t'en prie : réjouis-moi !*